

zuhause wohnen

5,30 DM

4 390493 605308 01

Heft 1 / Januar 2000

100
Tipps
für den
Möbelkauf

**EXTRA
HEFT**

S. 24
Eine

Entdecken Sie
das Geheimnis
italienischer Gärten

Traumhäuser:
Wie Sie perfekt
modernisieren

Ideen aus Skandinavien

**Landhaus-Look
leicht gemacht**

FOTOS: ULLSTEIN (3), J. MERRELL/A & W/JALAG (2), AKG BERLIN,
ADELTA, IKEA, VITRA, © WHO IS WHO



Wer ist Herr Ikea?

Die Legenden von einst und die Shooting-Stars von heute: das Who is who der skandinavischen Möbelmacher

1 Alvar Aalto (1898–1976) ist einer der wichtigsten finnischen Designer und Architekten. Er entwickelte Möbel aus gebogenem Schichtholz, baute u. a. die Oper in Essen. Sein innovativer Umgang mit dem Rohmaterial Holz ließ ihn zum Vorbild ganzer Designer-Generationen werden. **2** Arne Jacobsen (1902–1971) hatte für erste Entwürfe immer ein Stück Knetmasse parat. Er erlangte mit Bauten und Möbeln Weltruhm und entwarf edles Kunsthhandwerk – wie die Kannenserie „Cylindaline“. **3** Ilkka Suppanen (geb. 1969) und Timo Sallo (geb. 1964) gründeten 1998 zusammen mit **4** Teppo Asikainen und Ilkka Terho (beide geb. 1969) die finnische Formation Snowcrash. Ihr Avantgarde-Design steht ganz im Dienst des multimedialen Zeitalters. **5** Eero Saarinen (1910–1961) schuf seinen ersten spektakulären Entwurf, einen Stuhl mit Schichtholzscheibe, gemeinsam mit Charles Eames 1941. Der finnische Architekt entwarf zum Beispiel den John-F.-Kennedy-Flughafen in New York. **6** Verner Panton (1926–1998) ist die dänische Vaterfigur der Plastikdesigner der 60er Jahre. Sein berühmter Entwurf, der „Panton Chair“, ist heute noch ein Bestseller. **7** Carl Larsson (1853–1919) hat als Maler den wilhelminischen Wohnstil in Deutschland mitgeprägt. Ikea baute sein Bett nach unter dem Namen „Sundborn“. **8** Eero Aarnio (geb. 1932) hat in den 60er Jahren mit dem „Kugel“- und dem „Pastilli-Stuhl“ Designgeschichte geschrieben. Der Finne experimentierte mit dem neuen Material Fiberglas und revolutionierte damit die Möbelherstellung. **9** Ingvar Kamprad (geb. 1926) ging als Gründer von Ikea in die Möbelgeschichte ein. 1958 wurde das erste Einrichtungshaus eröffnet, inzwischen sind es 151.